

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 26/Lunes 7 de febrero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Dakar: los tres caminos del Foro Social Mundial. \(Rebelión\).](#)
- [Revolución joven. \(Aporrea\).](#)

DE CUBA

- [Más de seis millones de personas han participado en análisis de Lineamientos. NTX/ANSA](#)
- [Dedican a los Cinco exposición de pintura en Perú y escalada al volcán Barú de Panamá. PL](#)
- [Consideran que anuncio de juicio a Gross podría despejar obstáculos en relaciones con EE.UU. REUTERS](#)

REUTERS

- [Casablanca "deplora" pedido de 20 años a Gross. EFE/DPA/NTX](#)
- [Jueza excluye importante prueba de la fiscalía contra Posada Carriles. EFE](#)
- [MIC aclara posibilidades de ampliación del servicio de Internet con la instalación del cable submarino. AFP](#)
- [Informan que EE.UU. impulsa guerra cibernética contra la Isla. REUTERS](#)
- [Llegarán médicos cubanos a Ecuador para estudios genéticos. AP](#)
- [Describen "nuevo paisaje urbano" por cafeterías particulares y ventas de DVD "piratas". ANSA](#)
- [Comentan excarcelaciones de mercenarios. Uno de ellos se niega a salir de prisión. EFE/AFP/ANSA](#)

EFE/AFP/ANSA

- [Integrantes de grupúsculo instan a esposa de detenido deponer huelga de hambre. AP](#)
- [Organización anti cubana de Miami considera favorables recientes liberaciones. EFE](#)
- ["Se decepciona" bloguera porque lo que ocurre en Egipto no pasa en Cuba. NOTIMEX](#)
- [Talibanes atribuyen a brutalidad estadounidense la muerte de afgano en BNG. AFP](#)
- [Se inaugura hoy Convención y Feria Informática. XINHUA](#)
- [Presentarán en Feria Internacional del Libro compilación de apreciaciones sobre Evo Morales. PL](#)
- [Desata polémicas próximo festival de músicos cubanos en Homestead. DPA](#)
- [Silvio Rodríguez cantará en marzo en República Dominicana. EFE](#)
- [Hace declaraciones Leonardo Padura en torno a su nuevo libro. AP](#)
- [Inaugurarán muestra fotográfica Cuba-China. XINHUA](#)
- [Inicia Festival de Cine Cubano en Mérida. NOTIMEX](#)
- [Llama Perugorría a que cine latinoamericano refleje idiosincrasia. NOTIMEX](#)
- [Vicepresidente de IBAF habla del retorno del béisbol a Juegos Olímpicos. EFE](#)

REBELIÓN (Versión digital)

4 de febrero de 2011

ESPAÑA

DAKAR: LOS TRES CAMINOS DEL FORO SOCIAL MUNDIAL

Manoel Santos
Altermundo

Un nuevo Foro Social Mundial, esta vez en Dakar (Senegal, del 6 al 11 de febrero) está a las puertas. Cronológicamente hablamos del onceavo FSM, a pesar de que tanto en 2008 como en 2010 no se celebraron eventos centralizados, sino numerosos actos y foros regionales y temáticos a lo largo y ancho del mundo.

Conviene recordar que el FSM nació en Porto Alegre 2001 como contrapunto al Foro Económico Mundial de Davos y como espacio de encuentro, reflexión y articulación de movilizaciones y alternativas a nivel global frente el proceso de globalización ultracapitalista.

La última década ha demostrado que los peores augurios surgidos del FSM desde el principio eran acertados, de ahí que en estos momentos tengamos delante una crisis eminentemente sistémica, pero ya no sólo del modelo

neoliberal, que fue contra lo primero que se levantó el movimiento antiglobalización, sino del modelo capitalista en sí. Hace falta pues que tengamos muy en cuenta lo que puede surgir de Dakar tanto a nivel discursivo como a nivel de agenda de movilizaciones para este 2011, por cuanto, y aun con todas las críticas –demasiadas– que recibe el foro, no existe ningún espacio a nivel planetario que congregue tantas organizaciones y movimientos sociales ni de lejos. En Dakar hay registradas ya más de 1.250, de las cuales casi 500 son de África y algo más de 350 de Europa, cuestión importante por ser en este último continente, uno de los corazones del neoliberalismo mundial, donde la ofensiva de los fundamentalistas del mercado está siendo más cruenta en los últimos tiempos con planes de ajuste estructural auspiciados fundamentalmente por el FMI que recuerdan muy mucho a los sufridos por África o América Latina desde hace décadas. Veremos como los movimientos europeos, narcotizados y sin capacidad de respuesta, aprovechan las oportunidades que brinda el FSM como espacio para coordinar las luchas.

Más allá de este último apunte, el FSM tiene dos importantes retos en esta edición. El primero tiene que ver con su expansión, o universalización, pues difícilmente el foro será el lugar del que surjan los modelos sociales del postcapitalismo si el proceso no llega de manera dinámica a todos los puntos del planeta. Si bien este proceso parece consolidado en América Latina y está medianamente asimilado en algunos lugares del Sur de Europa –más como proceso metodológico con altos grados de autogestión que como proceso tendente a la acción–, precisa de extenderse a otras partes del planeta, especialmente del planeta de abajo. Y si alguna parte del planeta está abajo, muy abajo, esta es África. De ahí que la apuesta africana del Consejo Internacional sea reiterada. El FSM ya estuvo en el continente negro en 2006, cuando se celebró en tres lugares a la vez (Caracas, Venezuela; Karachi, Pakistán; y Bamako, Malí) y en 2007, con una edición centralizada en Nairobi (Kenya) que pasó con más pena que gloria. No obstante, este de 2011 parece estar mucho mejor organizado, con múltiples foros temáticos previos, varias caravanas de activistas que convergerán en la capital senegalesa y la presencia de organizaciones y movimientos africanos, que al fin y a la postre es de lo que se trata, se intuye masiva. Por África pasa sin duda el mundo que viene.

El segundo de los retos tiene que ver con la respuesta que los colectivos y movimientos que comparten el FSM sean capaces de dar a la crisis civilizatoria, por emplear el acertado término andino. No hay duda de que del foro de Dakar surgirá una agenda de movilizaciones para todo el año 2011. Los días 10 y 11 se repetirá la exitosa experiencia de Belém do Pará (Brasil, 2009), en el que se celebraron decenas de asambleas y el último día, en la asamblea de asambleas, se aprobó una agenda que llevó a los movimientos sociales desde las protestas contra el G-20 en marzo de ese año, a las movilizaciones contra el 60 aniversario de la OTAN en abril, y desde la Minga Global por la Madre Tierra de octubre a las movilizaciones contra la OMC en Ginebra de noviembre y la contracumbre del cambio climático en Copenhague en diciembre, entre otras muchas.

Sin embargo, si las movilizaciones constituyen un imprescindible y bien trabajado campo de acción para los integrantes del FSM no acontece así con los caminos a seguir para “superar el capitalismo”. Tres son las principales vías que defienden los altermundistas.

La primera, que fue lanzada por gente como Bernard Cassen, Cristophe Ventura o Ignacio Ramonet, es la del postaltermundialismo –algo así como la apuesta por revoluciones democráticas de izquierdas–, que postula que hay que trabajar, como en América Latina, mano con mano con gobiernos progresistas que asuman las propuestas del FSM. Bolivia, Ecuador, Venezuela, o Paraguay y Brasil en menor medida, pueden ser ejemplos de esto. Sin embargo trasladar esta opción a una Europa sin izquierdas alternativas poderosas parece por el momento una quimera.

La segunda vía, defendida por activistas como Susan George, corresponde al famoso “Green New Deal”, o nuevo contrato verde en el que los gobiernos asumirían, además del control del mundo financiero y emprenderían la nacionalización de la banca, una reconversión hacia una nueva economía de bajo carbono, con eficiencia energética, energías renovables, trabajos “verdes”, etc. Se trata, al fin y a la postre, de un nuevo keynesianismo ecológico que sus defensores consideran posible y realista, por cuanto no confían en que se pueda dar una revolución que nos saque del capitalismo –o a lo mejor hablan sólo del neoliberalismo–, cuando menos a corto plazo. Queda por saber si con los niveles de degradación ambiental conseguidos en el planeta –y sus inercias aún no detectadas– hay tiempo para esto y, sobre todo, quien lideraría esta reconversión, pues difícilmente podremos mudar nuestro modelo de sociedad si mandan los mismos, pero con disfraces verdes, y la democracia no se radicaliza.

La tercera vía, defendida por los movimientos más antisistémicos, habla de romper de una vez con el capitalismo, intensificando las protestas y emprendiendo el camino hacia autogestión de nuestras sociedades, la autoproducción, la economía solidaria, el ecologismo social, el decrecimiento económico planificado, etc. Un modelo que sería más efectivo para salvar el binomio planeta-humanidad y alcanzar esa tan añorada justicia social global, ese otro mundo posible, pero terriblemente difícil, por no decir imposible, de universalizar.

Sea cómo fuere, cada sociedad debe escoger su camino, y Dakar será un buen lugar para ir aclarando conceptos, posibilidades... y acciones.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

APORREA (Versión digital)

4 de febrero de 2011

VENEZUELA

REVOLUCIÓN JOVEN

Alberto Aranguibel

Antes, cuando no pasaba nada, un lapso de cinco años era demasiado tiempo para un mandato de gobierno porque jamás se presentaba una propuesta de transformación profunda de la sociedad para tan siquiera reducir la pobreza o frenar el saqueo sistemático de las riquezas nacionales por parte de las transnacionales, los partidos del estatus y de la oligarquía criolla.

Por eso, el voto de los venezolanos fue siempre un voto castigo más que un acto de respaldo a una opción esperanzadora. Porque se sabía de antemano que todo iba a ser igual, sólo que de otro color. En eso radicaba la democracia: en el insustancial e ilusorio ritual de la alternancia.

Las revoluciones, por el contrario, precisamente porque surgen del estallido social al que son obligados los pueblos que se obstinan de gobiernos ineficientes que no producen cambios estructurales de fondo para acabar con la injusticia y la desigualdad, son procesos que demoran décadas en asentarse (como la Revolución Francesa, sin ir muy lejos, que se tomó más de siete décadas en establecerse) porque la tarea primordial que deben acometer es la de la transformación cultural de la sociedad para superar los vicios ideológicos del pasado.

Y eso suele tomarse mucho más de lo que dispone la democracia burguesa para hacerle creer a la población que en efecto se están produciendo los cambios que ella siempre demanda.

En el proceso transformador de la revolución bolivariana, estamos culminando apenas la fase inicial de la organización popular en torno a un proyecto coherente, viable y provechoso de país, en la cual hemos sorteado la mayor cantidad de obstáculos y limitaciones que proceso alguno haya debido enfrentar jamás en toda nuestra historia.

Como los seres humanos, para quienes el inicio de la vida tiene como denominador común la fragilidad y la incertidumbre, alcanzar los 12 años para una revolución naciente, como la bolivariana, no es signo ni de fatiga ni de atrofia, sino de acceso a un nuevo estadio de impulso vigoroso de sus capacidades y de elevación definitiva de sus potencialidades.

Es el arribo a la juventud de un proyecto maravilloso de redención social que por primera vez en nuestra historia republicana nos conduce con certidumbre tangible hacia el bienestar y el progreso de la patria.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 FEB (NOTIMEX).- Más de seis millones de personas han participado en el análisis del proyecto de programa del gobierno del presidente Raúl Castro para sacar al país de la crisis económica, 'actualizando' su modelo económico socialista de cinco décadas.

El diario Granma informó este viernes que esa cifra refleja la celebración del 70 por ciento de las asambleas previstas para examinar el proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social, plataforma del VI Congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC).

Después del último en 1997, el cónclave se efectuará del 16 al 19 de abril próximo, aunque muchas de las propuestas que se abordarán ya han sido puestas en práctica por Castro, quien reemplazó a su hermano Fidel Castro en la presidencia en febrero de 2008.

El análisis de los 291 lineamientos de la Política Económica y Social, que inició en asambleas públicas el 1 de diciembre pasado, será el único tema de la reunión de abril que estará dedicada solo a los problemas de la maltrecha economía isleña.

Según Granma, todas las intervenciones o propuestas de adición, modificación, supresión, duda y o preocupación, son recogidas y después procesadas y clasificadas, según el tema, por cinco mil especialistas en todos los municipios y las 15 provincias de la isla.

Detallando que camino sigue la 'hoja de ruta' del PCC, agregó que esos expertos se apoyan en informáticos, quienes hacen llegar los planteamientos a 12 grupos de trabajo.

Esos grupos están encabezados por principales dirigentes del Partido, del Estado y del gobierno, laboraron en la confección del Proyecto de Lineamientos.

De acuerdo con la versión oficial, ellos tienen el compromiso de evaluar la información recopilada y proponer los cambios pertinentes con miras a presentar el documento definitivo en el VI Congreso.

Agregó que los capítulos que más opiniones y propuestas han generado son el VI, dedicado a la Política social; el II (Políticas macroeconómicas); el I (Modelo de gestión económica); el XI (Política para las construcciones, viviendas y recursos hidráulicos) y el X (Política para el transporte).

De los lineamientos se cuentan entre los más tratados el 162, referido a 'implementar la eliminación ordenada de la libreta de abastecimiento (...) (racionamiento); el 61 y 62 (política de precios); y el 133 (calidad y rigor del proceso docente educativo).

También, el 278 (aplicación de fórmulas flexibles para la permuta, compra, venta y arriendo de viviendas), y el 54, sobre el proceso hacia la unificación monetaria pues en Cuba circulan dos monedas: el peso nacional y el convertible (CUC, divisa local con 24 veces más valor).

El plan que refrendará el Congreso, incluye la ampliación del sector privado, eliminación de subsidios, creación de cooperativas, una reestructuración de la educación y la salud sobre términos más 'racionales', fomento de inversión extranjera y autonomía de gestión empresarial.

Se trata de 'una dosis de capitalismo a la caribeña a través de la introducción de más iniciativa privada y de una rebaja del peso del Estado, en lo que constituye el primer paso hacia un modelo mixto', según un diplomático latinoamericano que pidió omitir su nombre.

Raúl Castro sostiene que la expansión del sector privado es irreversible y forma parte de las transformaciones económicas impostergables para garantizar la supervivencia del sistema socialista implantado en la nación caribeña por su hermano Fidel.

El pasado martes les pidió a los dirigentes del país escuchar las opiniones de la población sobre las reformas que aplica su gobierno, entre ellas el masivo recorte de empleos estatales, 500 mil de los cuales desaparecerán antes de abril venidero, y en total 1.3 millones en los próximos años.

En una reunión de su gabinete, celebrada a finales de enero último, convocó a los presentes a mantener 'los pies y el oído pegados a la tierra' para saber que piensa la gente, en lo que se interpretó como un intento de parar las trabas impuestas por sectores del oficialismo renuentes a los cambios.

El gobernante isleño ha declarado que 'la unidad se fomenta y cosecha en la más amplia democracia socialista y en la discusión abierta con el pueblo de todos los asuntos, por sensibles que sean'.

'O rectificamos o ya se acaba el tiempo de seguir bordeando el precipicio; nos hundimos y hundiremos el esfuerzo de generaciones enteras', advirtió Castro ante los 610 diputados del Parlamento cubano, al concluir cinco días de debates en diciembre pasado.

LA HABANA, 4 (ANSA) - La hoja de ruta de las reformas económicas ha sido debatida por más de 6 millones de cubanos en los centros laborales y los barrios del país, con una población de 11 millones de personas, informó hoy el diario Granma.

Desde el 1 de diciembre han sido celebradas el 70% de reuniones de las cerca de 150.000 previstas antes del 28 de febrero con el objetivo de debatir los 291 "lineamientos económicos y sociales" que serán aprobados en el VI Congreso del Partido comunista cubano (PCC), el primero desde 1997, convocado para abril, y que estará dedicado exclusivamente a la economía.

Las reformas incluyen el recorte de más de medio millón de trabajadores estatales y de subsidios y la ampliación del sector privado.

Entre los puntos del documento que más preguntas crean en la población, apuntó el rotativo, figuran la eliminación "ordenada" de la libreta de racionamiento, la compra, venta y arriendo de viviendas y la unificación monetaria (en la isla circulan dos monedas, los pesos cubanos, en los que se pagan los salarios, y la divisa, en la que se venden buena parte de los productos).

LIMA, 5 FEB (PL) Una exposición de pinturas de destacados artistas peruanos, en homenaje a los cinco luchadores antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos, se inauguró en la Universidad de San Marcos de Perú.

La muestra fue abierta en el Centro Cultural de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, promovida por la agrupación Intelectuales por los Cinco, del Comité Peruano de Solidaridad con los prisioneros.

"Para la universidad más antigua de América es un honor inaugurar esta exposición pictórica en homenaje a los cinco patriotas cubanos prisioneros del sistema represivo de Estados Unidos", expresó el poeta Arturo Corcuera, miembro del grupo y director de la Biblioteca España de la citada universidad.

La exposición reúne obras de artistas plásticos peruanos Bruno Portuguesez, Fanny Palacios, Oscar Corcuera y Ever Arrascue y el belga Gabriel Lefebre, comprometidos con la causa de la libertad de los Cinco.

El dirigente del Comité Peruano Hildebrando Pérez, también poeta y profesor universitario, dijo que a partir de la fecha será inaugurada cada día 5 una actividad cultural de solidaridad con los prisioneros cubanos.

Indicó que el 5 de marzo cinco poetas peruanos ofrecerán un recital de sus creaciones en homenaje a los cubanos Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, encarcelados desde hace más de 12 años por monitorear a terroristas anticubanos en Estados Unidos.

PANAMÁ, 6 FEB (PL) Representantes de la juventud panameña iniciaron hoy la escalada del volcán Barú, la mayor altura del país, en una acción de reclamo por la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles estadounidenses.

Organizadores del evento señalaron a Prensa Latina que el grupo esta encabezado por Jonathan González, del Movimiento Juventud Patriótica Popular.

Asimismo, forman parte de la comitiva otros nueve delegados, entre ellos la diputada juvenil Alexandra Ramírez.

Se prevé que la comitiva alcance la cima de la elevación con tres mil 475 metros sobre el nivel del mar- en horas del mediodía de este domingo.

La selección del volcán Barú forma parte del compromiso contraído en la reunión realizada en Managua (Nicaragua) el pasado año, donde nació esta iniciativa.

Desde el punto de vista logístico, se prevé la colocación de un cartel alusivo a la causa de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González.

Asimismo, se incluyen las peticiones al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para que utilice las prerrogativas a su alcance como mandatario y proceda a la liberación de Los Cinco (como se les conoce internacionalmente).

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, FEB 4 (REUTERS) - Cuba presentó el viernes cargos contra un contratista estadounidense sospechoso de espionaje, terminando con 14 meses de incertidumbre y quizá también con la parálisis en las relaciones con Estados Unidos.

La fiscalía cubana pidió 20 años contra Alan Gross por delitos con "Actos Contra la Independencia o la Integridad Territorial del Estado". La fecha del juicio será definida en breve.

El juicio podría despejar un importante obstáculo para las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, casi paralizadas desde la detención de Gross el 3 de diciembre del 2009 por distribuir teléfonos satelitales ilegales en Cuba.

Muestra además más pragmatismo de Cuba y Estados Unidos para solucionar los problemas derivados de medio siglo de guerra ideológica y retórica. Funcionarios del Departamento de Estado fueron autorizados en enero a visitar a Gross y expresaron "prudente optimismo" de que el contratista sería juzgado y repatriado por razones humanitarias.

Pero el camino para la normalización de las relaciones entre ambas naciones continúa siendo difícil. Cuba ha liberado en los últimos meses a decenas de presos políticos a condición de que se marchen al exilio, pero el presidente Barack Obama ha dicho que no levantaría el embargo comercial hasta que no haya una apertura democrática.

Aunque Obama flexibilizó algunas restricciones de viaje a Cuba, eliminar las sanciones comerciales y permitir el turismo estadounidense requiere del apoyo del Congreso, lo cual es improbable porque está controlado por la oposición republicana.

El caso de Gross tampoco cambia los términos de la confrontación ideológica entre ambos países separados por los apenas 145 kilómetros de mar del Estrecho de Florida. Gross trabajaba para un programa financiado por el Gobierno de Estados Unidos para promover cambios políticos en la isla y para Cuba su arresto demuestra la hostilidad de la administración Obama.

El juicio permitiría a Cuba exponer su punto de vista sobre programas como el de la agencia oficial USAID que financiaba las operaciones de Gross y que las autoridades comunistas de la isla consideran parte de medio siglo de agresiones. Según analistas, la presentación de los cargos da transparencia al caso y facilitaría la repatriación por razones humanitarias o mediante una salida política negociada que permita pasar la página.

WASHINGTON, 4 FEB (EFE).- La Casa Blanca dijo hoy estar "muy preocupada" por el bienestar del contratista estadounidense Alan Gross, detenido en La Habana desde hace más de un año, y pidió a Cuba su "inmediata liberación".

La residencia oficial señaló en un comunicado que la intención de Cuba de pedir 20 años de cárcel para Gross anunciada hoy "agrava la injusticia sufrida por un hombre que estaba ayudando a aumentar el libre flujo de

información de, hacia y entre el pueblo cubano".

La Habana adelantó hoy que fijará "en breve" la fecha del juicio contra el contratista Alan Gross.

La Fiscalía cubana pedirá una pena de 20 años de cárcel contra Gross por un delito de "actos contra la independencia o integridad territorial" de la isla.

Según una nota difundida hoy por varios medios oficiales cubanos, esta información se ha trasladado por "vía diplomática" al Gobierno de los Estados Unidos, al que también se ha notificado que "sus representantes consulares, los familiares de Gross y los abogados de la familia podrán participar en el juicio".

La Casa Blanca indicó que Gross ha estado "injustamente" detenido durante los últimos 14 meses.

"En lugar de liberar a Gross, para que pueda regresar a casa con su familia y sus hijos, la decisión hoy de las autoridades cubanas agrava la injusticia" sufrida por Gross, insistió Washington.

La condena de la Casa Blanca se suma a la manifestada hace tan sólo unas horas por el Departamento de Estado, que señaló que la detención del contratista estadounidense es contraria a todas las obligaciones en materia de derechos humanos y compromisos en materia de justicia y debido proceso.

Gross, de 61 años, es un subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) y trabaja para la empresa Development Alternatives (DAI), con sede en Maryland, que se dedica a labores de desarrollo en otros países.

Su detención en Cuba se produjo el 3 de diciembre de 2009, cuando fue arrestado por distribuir tecnología a una comunidad judía y se le acusó de espionaje, aunque hasta ahora no se habían presentado cargos en su contra.

La nota oficial divulgada este viernes indica que "después de un exhaustivo proceso de investigación", el Tribunal Provincial del Poder Popular de La Habana ha recibido de la Fiscalía el expediente preparatorio del proceso contra Alan Gross donde se establece la acusación y la sanción que solicita el Ministerio Público.

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, se ha reunido más de una vez con la familia Gross y se ha implicado personalmente en el caso.

WASHINGTON LA HABANA, 4 FEB (DPA) - Estados Unidos "deploró" hoy la decisión de Cuba de solicitar 20 años de prisión para Alan Gross y advirtió de que la situación del contratista norteamericano, detenido en La Habana desde hace más de un año sin cargos, es "contraria" a las normas internacionales en materia de derechos humanos y juicios.

"Deploramos el anuncio del gobierno cubano de que los fiscales van a solicitar una condena de 20 años contra Gross", dijo el Departamento de Estado en un comunicado.

Gross "ha estado retenido sin cargos durante más de un año, lo que es contrario a todas las obligaciones en materia de derechos humanos y los compromisos sobre la Justicia y el debido proceso", agregó e insistió en que el contratista "debería estar en casa con su familia".

Medios cubanos informaron hoy de que la Fiscalía de Cuba pedirá 20 años de prisión para Gross en un juicio cuya fecha será fijada en breve y en el que se le acusará oficialmente de "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado".

De acuerdo con una nota reproducida en el portal Cubadebate, la decisión "fue trasladada por vía diplomática" al gobierno estadounidense, al que además se notificó que "sus representantes consulares, los familiares del señor Gross, así como los abogados de su familia podrán participar en el juicio".

Gross, de 62 años y quien trabajaba para una empresa subcontratada por el Departamento de Estado, fue detenido en diciembre de 2009 en La Habana mientras distribuía equipos de telecomunicaciones vía satélite prohibidos en la isla.

Estados Unidos reiteró hoy que Gross es un "dedicado trabajador en desarrollo internacional que estaba en Cuba proporcionando apoyo a miembros de la comunidad judía cubana".

Washington, que lleva reclamando desde hace más de un año su liberación "inmediata" por motivos humanitarios -su avanzada edad y la situación de una de sus hijas, enferma de cáncer- rechaza vehementemente las acusaciones de espionaje lanzadas por La Habana.

La detención de Gross ha sido motivo de renovada tensión entre Cuba y Estados Unidos, cuyo gobierno ha reconocido que la situación del contratista estaba trabando las ya de por sí malas relaciones entre los dos países.

Pese a todo, a mediados de enero el presidente Barack Obama anunció nuevas relajaciones de las restricciones de envío de divisas y viajes a la isla, en lo que analistas creyeron ver un gesto que podría ser reciprocado por parte de Cuba con la liberación de Gross.

El anuncio de Obama se produjo un día después de que la subsecretaria de Estado adjunta norteamericana para el Hemisferio Occidental, Roberta Jacobson, se reuniera con Gross en La Habana aprovechando su estancia en la isla para realizar la cuarta ronda de conversaciones migratorias con Washington.

WASHINGTON, 4 FEB (NOTIMEX).- La Casa Blanca calificó hoy como injusta la decisión del gobierno de Cuba de pedir 20 años de cárcel para el contratista estadounidense Alan Gross y pidió su liberación inmediata.

'Alan Gross fue detenido y ha sido privado de su libertad injustamente durante los últimos 14 meses', señaló el portavoz de la Casa Blanca, Robert Gibbs.

'En vez de poner en libertad a Gross para que pudiera regresar a casa con su esposa y familia, la decisión de hoy de las autoridades cubanas hace que sea más injusto lo que le ha pasado a un hombre que ayudaba a aumentar el libre flujo de información desde, hacia y entre el pueblo cubano', añadió.

Gibbs señaló que Estados Unidos permanece 'sumamente preocupado por el bienestar de Gross y su familia, y reitera su llamado para que se le ponga en libertad de inmediato'.

La Casa Blanca reaccionó así a la decisión de La Habana de pedir cárcel para el contratista estadounidense que se encuentra preso en la isla por supuesto atentado contra la independencia de Cuba.

El portal oficialista Cubadebate informó este viernes que la Fiscalía cubana demanda una sanción de 20 años de cárcel para el contratista Gross, detenido sin cargos formales desde el 3 de diciembre de 2009.

Según la nota informativa, en breve será anunciada la fecha del juicio contra Gross, de 62 años, acusado del delito de 'Actos contra la Independencia o la Integridad Territorial del Estado' y quien será juzgado de acuerdo con el artículo 91 del Código Penal de Cuba.

EL PASO, 4 FEB (EFE).- La juez encargada del juicio contra el anticastrista Luis Posada Carriles excluyó hoy de las pruebas un pasaporte de Guatemala emitido al cubano-venezolano bajo un nombre falso, lo que significó un revés para la Fiscalía Federal de EE.UU.

El pasaporte a nombre de Manuel Enrique Castillo López con la fotografía de Posada Carriles respaldaba el cargo 11 referente a la acusación de mentir en su entrevista de solicitud de ciudadanía al decir que nunca tuvo un pasaporte o identificación emitido por Guatemala.

También era un documento probatorio en el cargo 11 en el que se le acusa de negar haber utilizado otro nombre que no fuera Luis Posada Carriles, Ramón Medina o Franco Rodríguez, "cuando en realidad poseía un pasaporte guatemalteco, con su fotografía a nombre de Manuel Enríquez Castillo López".

La jueza, sin embargo, indicó que reconsideraría su fallo si los fiscales federales presentan un testigo que pueda verificar sin duda la autenticidad de los datos del pasaporte.

De los nueve cargos restantes, siete están relacionados con la entrevista de naturalización efectuada en abril de 2006.

Bajo esos cargos se acusa a Posada Carriles de mentir sobre su entrada a Estados Unidos indocumentado en 2005 al decir que llegó a través de la frontera Matamoros, México-Brownsville, Texas.

Los fiscales federales aseguran que llegó a Miami abordo de la embarcación "La Santrina", que lo habría trasladado desde Islas Mujeres, en México, acompañado por cinco exiliados cubanos, entre ellos Gilberto Abascal, el testigo estrella de los fiscales.

Los otros dos cargos son de perjurio y fueron presentados por las autoridades estadounidenses, que aseguran que Posada Carriles mintió en su solicitud de asilo político ante el juez William Abbott al negar que presuntamente pidió a unas personas trasladar bombas a Cuba para unos atentados en La Habana en 1997.

En esos ataques murió el turista ítalocanadiense Fabio di Celmo.

El gobierno de Estados Unidos llamará a testificar a la periodista Ann Louis Bardach, quien publicó una entrevista en 1998 en el periódico New York Times en la que Posada Carriles habría confesado su participación en las explosiones.

El juicio en contra del exiliado cubano de 82 años se reinició hoy después de que se suspendiera durante dos días debido al mal clima en El Paso.

LA HABANA, 4 FEB 2011 (AFP) - El cable submarino de fibra óptica que llegará la próxima semana desde Venezuela es "imprescindible" para el desarrollo de Cuba, afirmó el viernes el viceministro de Informática y Comunicaciones, Jorge Luis Perdomo.

"Es una alegría para el país, forma parte de los esfuerzos por contar con un sistema de comunicaciones internacionales robusto y sólido (...) imprescindible para el desarrollo económico, social y político", dijo Perdomo citado por Prensa Latina.

El barco francés "Ile de Batz" realiza el tendido del cable de fibra óptica submarino de 1.600 Km. desde Camurí, cerca del aeropuerto de Maiquetía, en Venezuela, hasta la playa Siboney, en Santiago de Cuba, 870 Km. al sudeste de La Habana, donde debe llegar entre martes y miércoles, dijo Perdomo.

El trabajo, el cual seguirá después el tendido del cable hacía Ocho Ríos, Jamaica, es realizado para Telecomunicaciones Gran Caribe, una empresa mixta cubano-venezolana, por una compañía filial de Alcatel-Lucent con sede en China, Shanghai Bell.

La inversión, de 70 millones de dólares, tendrá una vida útil de 25 años, y dará a Cuba una salida de 640 gigabytes, 3.000 veces más que la actual, dando también mayor cobertura a las comunicaciones telefónicas internacionales de la isla.

Aún así, las autoridades han asegurado que después de julio, cuando esté en operaciones la conexión, habrá que hacer nuevas inversiones en la isla, dentro de la política oficial de dar un uso "social" a Internet.

"Nuestra prioridad es continuar la creación de centros colectivos de acceso, además de potenciar las conexiones de centros de investigación científica, educacionales y sanitarios", dijo el también viceministro Ramón Linares, citado por Prensa Latina.

En Cuba no existe servicio particular de Internet, sólo reservados a extranjeros y a algunos profesionales como médicos y periodistas, con altos costos.

Los cubanos pueden conectarse en los hoteles pero la hora cuesta unos 7 dólares, en un país donde el salario promedio es de 20 dólares.

Las autoridades alegan el limitado ancho de banda y el alto precio de la conexión satelital, que tiene hasta ahora la isla, determinada por el embargo de Estados Unidos; pero los críticos del gobierno cubano le achacan las limitaciones a eventuales objetivos de censura y control de la información.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, FEB 5 (REUTERS) - Cuba teme que Estados Unidos esté promoviendo entre la disidencia de la isla el uso de redes sociales como Facebook o Twitter para sembrar la semilla de insurrecciones como las que estremecieron en el pasado a Ucrania e Irán, según un video colgado en Internet.

La filmación de poco más de 50 minutos, al parecer una conferencia dictada por un experto en redes ante oficiales del Ministerio del Interior, fue colgada en el canal de videos Vimeo (<http://vimeo.com/19402730>) y reproducida el viernes por varios blogs.

El analista, cuya identidad se desconoce, dice que Estados Unidos está financiando la introducción en Cuba de equipos de comunicación satelital para crear puntos clandestinos de acceso WiFi.

Para ilustrar su tesis menciona a Alan Gross, un contratista estadounidense detenido desde hace 14 meses en Cuba bajo cargos de distribuir en Cuba enlaces satelitales.

"La idea es crear una plataforma tecnológica fuera del control de las autoridades cubanas que permita el libre flujo de comunicación entre los ciudadanos cubanos seleccionados por ellos y el mundo", dijo.

Las redes sociales como Twitter o Facebook fueron usadas en Egipto para organizar las protestas para exigir la renuncia del presidente Hosni Mubarak, al punto que las autoridades cortaron el acceso a Internet.

Según el analista, los equipos satelitales buscan amplificar la voz de bloggers críticos como Yoani Sánchez (www.desdecuba.com/generaciony) y otros jóvenes críticos del sistema cubano.

El link para acceder al video fue publicado en varios blogs, entre ellos en el de Sánchez y en el sitio web del diario Miami Herald. Se desconoce cómo se obtuvo el video.

"Se está organizando una red virtual de mercenarios (...) que no son la contrarrevolución tradicional (...), estamos hablando de gente joven, gente que puede tener un discurso atractivo, muchachos que conviven con nuestros hijos y nuestros hermanos", aseguró el analista.

La conferencia fue grabada el 8 de junio del 2010, según se desprende de una alusión a un artículo publicado ese día por el diario estadounidense El Nuevo Herald.

El experto dice que Estados Unidos busca promover en Cuba una insurrección similar a la "revolución naranja" que sacudió Ucrania en el 2004 o la "revolución verde" de Irán en el 2010.

"Esto es una dinámica de combate permanente y no podemos perder la perspectiva de que Internet es un campo de batalla y el enemigo tiene puestas sus tropas", dice la persona que dicta la conferencia.

El conferencista dice que Estados Unidos está dedicando hoy más dinero a financiar a la "ciber disidencia" que a los opositores tradicionales.

Según un cable del Departamento de Estado filtrado en enero por Wikileaks, Washington está perdiendo confianza en los opositores tradicionales y apuesta más por bloggers e intelectuales.

En el video, el conferencista dice que Cuba no debe caer en la trampa de enfrentarse a todos los bloggers, sino neutralizar las críticas con las mismas armas.

"Si nos dejamos llevar por los planes del enemigo vamos a hacerle a los blogueros lo mismo que le hicimos al concepto de sociedad civil en un momento determinado", dice.

"Ser bloguero no es malo (...) Ellos tienen sus blogueros y nosotros tenemos los nuestros. Vamos a combatir a ver cuál de los dos sale más fuerte", añade.

QUITO (AP) _ El vicepresidente Lenin Moreno informó el sábado que médicos expertos de Cuba llegarán a Ecuador para colaborar en programas en programas genéticos.

Sin precisar la fecha, aseguró que el grupo colaborará en programas neonatales para detectar alteraciones cromosómicas durante el primer trimestre de embarazo y para la instalación de un instituto genético del Ecuador.

Moreno señaló en el programa radial sabatino "Diálogo con el presidente", que otros médicos de la nación caribeña continuarán apoyando el programa denominado Manuela Espejo, que permite el registro de personas discapacitadas.

Dijo que los temas de cooperación fueron delineados con el canciller cubano Bruno Rodríguez, quien visitó recientemente el país.

El vicepresidente anunció también la visita de la bailarina cubana Alicia Alonso y su equipo de danza, en una fecha por definir, como muestra del fortalecimiento de relaciones entre ambas naciones.

Ecuador y Cuba, miembros de la Alianza Bolivariana de las Américas, mantienen convenios de cooperación vigentes en materias comerciales, de agricultura, educación, cultura, salud, ciencia y tecnología.

POR MONICA URIEL

LA HABANA, 5 (ANSA) - El florecimiento de puestos callejeros de venta de películas piratas y de pequeñas cafeterías caseras conforman una nueva imagen de la capital cubana, por cuyas calles circulan cada vez menos vehículos de los años 50 y más modernos.

"Tiempo de cambio" es la nueva consigna en Cuba, tal como Radio Rebelde ha bautizado un espacio ante "los nuevos tiempos que llegan" destinado a que la población resuelva sus dudas sobre los nuevos impuestos y la contribución a la Seguridad Social que tienen que pagar los trabajadores autónomos.

El gobierno de Raúl Castro concedió más de 80.000 licencias para pequeños negocios privados para tratar de absorber al medio millón de trabajadores estatales que serán despedidos este año.

Muchos negocios que hasta ahora se realizaban de forma ilegal están saliendo a la luz (hasta el año pasado en Cuba había 143.000 trabajadores autorizados por cuenta propia sobre una fuerza laboral de 5 millones de personas).

Pero muchos nuevos trabajadores autónomos se quejan del monto de los impuestos y de no tener acceso a un mercado para mayoristas, lo que crea interrogantes sobre cuánto durarán estos negocios.

Los puestos de venta de Cds y DVDs piratas con música, películas y series de televisión se multiplican cada día. Hay ofertas de "combos" con cinco películas -seleccionadas por género, director o actor- por 50 pesos cubanos (unos 2 dólares).

En la céntrica calle 23 del Vedado el puesto de la joven Chelo simboliza los tiempos de cambio: su vasta oferta de música y películas, junto a un televisor para probarlas, está colocado en el porche de una casa, tapando un puesto donde un anciano vende libros clásicos de la literatura marxista.

"Llevo unos días y me va bastante bien aunque hay mucha competencia. Pídemelo que quieras y yo te lo traigo. En la casa tengo dos computadoras llenas de películas", dice a los clientes.

Como ella muchos vendedores alquilan porches a propietarios de casas antiguas céntricas para colocar sus puestos.

"Estamos empezando, a ver cómo nos va con el tema de los impuestos", cuenta Joel, quien abandonó su carrera periodística en una radio habanera -"eran muchas horas"- para vender artesanía, "un trabajo más relajado".

Otros, como Oscar en Centro Habana, los colocan a la entrada de sus casas: "Yo he tenido muchos negocios en el pasado y los he ido cerrando por los impuestos. Ahora subieron los impuestos de 60 a 250 pesos para la venta de CDs y DVDs. Veremos lo que hago", dice.

Pasillos, portales, garajes, salones de las casas... todo vale para montar puestos de artesanía, utensilios de cocina u objetos religiosos.

Los negocios gastronómicos son los que han acaparado el mayor número de las nuevas licencias y junto a los paladares (pequeños restaurantes privados) surgen cafeterías en las casas, atendidas desde las ventanas, en las que se vende café, pizzas, pasta o bocadillos.

Por las calles el paisaje urbano también ha cambiado pues cada vez se ven menos vehículos estadounidenses de las décadas de 1940 y 1950, declarados Patrimonio Nacional, y más automóviles modernos.

Esto se debe a que en 2009 el gobierno permitió durante unos meses a los cubanos propietarios de vehículos antiguos reemplazarlos por modelos importados con la condición de entregar los antiguos al Estado.

Para poder acogerse a la resolución, que fue suspendida por "irregularidades", muchos cubanos compraron vehículos antiguos.

"Cuando entregabas el antiguo te lo hacían chatarra delante tuyo. Yo ví centenas de carros antiguos destruidos así. Se les fue de las manos, no pensaron que tantas personas iban a acogerse a la nueva ley y lo tuvieron que cortar", contó una cubana que compró un vehículo antiguo para poder importar uno moderno.

En la isla solo está permitida la compra y venta de automóviles anteriores a 1959.

El número de vehículos modernos podría seguir aumentando pues Raúl Castro se refirió en el parlamento en diciembre pasado a que "prohibiciones irracionales propician violaciones" y dijo que el gobierno estudia dar solución a los "engorrosos trámites" asociados a la compra-venta de vehículos.

LA HABANA, 4 FEB (EFE).- Guido Sigler Amaya, uno de los dos presos políticos cubanos cuya excarcelación fue anunciada este viernes, ya se encuentra en su domicilio familiar en la provincia de Matanzas, según confirmó él mismo a EFE.

"No esperaba hoy mi liberación, fue una sorpresa. Me siento bastante contento porque me han dado un recibimiento que no pensaba que iba a tener", declaró Sigler telefónicamente desde su casa en el pueblo de Pedro Betancourt, de la provincia de Matanzas, situado a 173 kilómetros al este de La Habana.

Sigler, condenado a 20 años de prisión durante la oleada represiva contra 75 disidentes en 2003, era uno de los once integrantes de ese grupo que todavía están en prisión porque en su mayoría se niegan a ser excarcelados y abandonar la isla.

Dijo que fue liberado con una licencia extra-penal por razones de salud y confirmó que le gustaría irse a Estados Unidos, donde residen su hija, nietos y dos hermanos.

"En estos momentos estoy tratando de coordinar ideas, pero tendría que concretar lo que voy a hacer porque ahora estoy conectando con el mundo civilizado", fue su respuesta al ser preguntado sobre sus proyectos de futuro

tras pasar casi ocho años en prisión.

"Quiero agradecerle mucho a la oposición interna, a los hermanos del exilio, a la Unión Europea, a la prensa, a todos los que se han pronunciado por nuestra libertad, porque lo que han hecho con nosotros es una injusticia", agregó.

"Vamos a seguir tratando de que sean liberados los hermanos nuestros que están en prisión", señaló el opositor que es vicepresidente de la organización ilegal "Opción Alternativa".

Sigler, de 57 años, indicó que padece seis enfermedades crónicas, entre ellas hipertensión, dos hernias discales y una hiperplasia prostática.

De acuerdo con Oscar Sánchez Madan, un periodista independiente que integra su grupo disidente, Sigler fue trasladado este viernes en un coche policial hasta su casa.

Allí lo esperaban sus familiares, vecinos y activistas de la opositora e ilegal "Opción Alternativa", vicepresidente, según dijo a EFE en conversación telefónica Oscar Sánchez Madan, miembro de este grupo.

"Lo veo más delgado, muy pálido, se le ve alicaído", señaló Sánchez Madan.

La Iglesia católica cubana anunció este viernes la liberación de Sigler y la de Ángel Moya, dos de los once prisioneros de conciencia que quedan en prisión del Grupo de los 75 y que han rechazado ser exiliados a España como condición para salir de la cárcel.

Guido Sigler, según la nota del Arzobispado de La Habana, desea irse a Estados Unidos donde residen dos de sus hermanos, mientras que Ángel Moya se quedaría en Cuba.

LA HABANA, 5 FEB 2011 (AFP) - Un preso político cubano, cuya excarcelación inminente fue anunciada por la Iglesia, se mantenía en prisión este sábado y pidió que sean liberados los más enfermos de una decena que rechaza emigrar a España, según su esposa, Berta Soler, activista de las Damas de Blanco.

Soler y la disidencia están a la espera; pero cuando hablé por teléfono el viernes en la tarde, Ángel me dijo que él aceptaba salir cuando salieran los más enfermos", declaró a la AFP Soler, quien precisó que estos son Pedro Argüelles, Eduardo Díaz Fleitas y Librado Linares.

Sigler, de 57 años, y Moya, de 46 --ambos condenados a 20 años--, forman parte del grupo de once presos que rechazan el exilio en España de los 52 opositores condenados en 2003, cuya liberación comenzó gradualmente en julio pasado según un compromiso del Gobierno con la Iglesia Católica.

El proceso estaba detenido desde que en noviembre fue excarcelado uno que se quedó en la isla. De los 52, 40 viajaron a España, país que apoya el proceso, uno está en Cuba, en tanto que Sigler está por el momento en su casa en una localidad a 140 Km. al este de La Habana, pero podría viajar a Estados Unidos.

"Es un gesto altruista de su parte", opinó el activista opositor Elizardo Sánchez, al referirse a la actitud de Moya.

Argüelles, uno de los más enfermos, mantiene una huelga de hambre desde hace una semana en solidaridad con otro preso, Diosdado González, y con la esposa de éste, Alejandrina García -también del grupo Damas de Blanco-, quienes sostienen un ayuno exigiendo la liberación de los que se niegan al exilio en España.

"Ella está débil, tuvo visita del médico del pueblo, ya empieza a tener problemitas de salud", dijo a la AFP el sábado vía telefónica el opositor Alexander Aguilar, desde la casa de García, en El Roque, 170 Km. al este de La Habana.

La mujer pidió la intermediación al Papa Benedicto XVI en una carta que fue entregada el viernes a la Iglesia por Soler y Laura Pollán, líderes de las Damas de Blanco.

El ciberperiodista Guillermo Fariñas, Premio Sajarov 2010, dijo a la AFP que cuando la visitó junto a otros seis disidentes el viernes, la encontró "con un espíritu muy bueno", pero se preocupó, pues tenía "taquicardia", según el médico opositor Ismel Iglesias, quien la examinó.

Fariñas calificó la excarcelación de Moya y Sigler de "paso retrasado" del Gobierno y recordó que la disidencia reclama la liberación de los 11 y otros opositores presos políticos, un centenar, según activistas de derechos humanos.

"Pero lo más importante es que el Gobierno se comprometa a no encarcelar a opositores políticos mientras no se haga una actividad violenta en su contra", enfatizó.

El Gobierno de Cuba niega que existan presos políticos y tilda a los disidentes de "mercenarios" de Estados Unidos.

LA HABANA, 6 (ANSA) - Ángel Juan Moya, el preso político cuya próxima liberación anunció la Iglesia el viernes y que se quedará en Cuba, sigue hoy encarcelado tras revelarse que se niega a salir de la cárcel hasta que no sean liberados tres presos enfermos, dijo su esposa, Berta Soler, dirigente de las "Damas de Blanco".

"No sé si él expreso a las autoridades" su posición, declaró Soler a los periodistas tras marchar como cada domingo por una calle de La Habana junto a unas cuarenta "Damas de Blanco" en demanda de la liberación de sus familiares, presos políticos.

Soler señaló que no ha vuelto a tener comunicación con Moya, de 46 años, desde que el viernes le dijo que no saldría de la cárcel hasta que no sean liberados los presos políticos enfermos Eduardo Díaz, Librado Linares y Pedro Argüelles.

Ese día la Iglesia católica anunció la liberación de Moya y la del también preso político Guido Sigler, quien fue excarcelado el viernes.

Sigler y Moya pertenecen al grupo de 11 prisioneros de conciencia adoptados por Amnistía Internacional que rechazaron trasladarse a España del grupo de los 52 encarcelados en la ola represiva de 2003.

El gobierno de Raúl Castro se comprometió en mayo ante el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, a liberar a los 52, de los que fueron liberados 41, 40 de los cuales viajaron a España y uno permaneció en Cuba.

Soler y la líder de las "Damas de Blanco", Laura Pollán, pidieron a Alejandrina García, de 44 años, esposa del preso político Diosdado González, que deponga la huelga de hambre que mantiene en su casa de Matanzas (a unos 70 Km. de La Habana) desde hace diez días en demanda de la excarcelación de presos.

"A partir de hoy su estado es ya delicado. Le pedí que abandone la huelga" porque, dijo Pollán, "este gobierno no actúa bajo presión".

Los presos Diosdado González y Pedro Argüelles mantienen una huelga de hambre desde el lunes, "a los que se han unido otros tres presos", afirmó Pollán.

Las autoridades cubanas rechaza que existan presos políticos y los considera "mercenarios" pagados por Estados Unidos.

Según la oposición, en cárceles cubanas hay un centenar de presos políticos.

POR ANNE MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Las Damas de Blanco pedirán a Alejandrina García que deponga la huelga de hambre que inició hace 10 días para que liberen a su esposo porque esta actitud podría interrumpir el proceso de excarcelaciones retomado el viernes por las autoridades cubanas.

"Vamos a hablar con ella para que deponga la huelga porque se ha movido esto (el proceso de liberaciones) que estaba estancado y este gobierno no actúa bajo presión", dijo el domingo Laura Pollán, una de las líderes de las Damas de Blanco después de la tradicional marcha que el grupo realiza cada domingo.

El proceso de excarcelaciones se reactivó el viernes tras la liberación de un disidente y el anuncio de otra próxima.

García, activista de las Damas de Blanco, comenzó el 28 de enero a ingerir solamente agua mientras no sea excarcelado su esposo Diosdado González que se sumó al ayuno hace seis días.

González está condenado a 20 años de prisión, y forma parte del Grupo de los 75 condenados en 2003 bajo cargos de recibir dinero y orientaciones de Estados Unidos y grupos anticastristas para realizar acciones antigubernamentales.

"Le debemos decir a Alejandrina que ella está rodeada de gente que la apoyan, pero los presos están solos en sus celdas, tiene que pensar en ellos, no queremos que ningún preso más se sume a la huelga de hambre", expresó Pollán.

Reymar González, hijo de González y de García, afirmó en conversación telefónica con la AP que su madre "tiene buen ánimo, pero después de 10 días sin ingerir alimentos está muy débil y con dolores abdominales pero seguirá hasta las últimas consecuencias".

Agregó que el sábado visitó a su padre en la prisión y que "se encuentra bien, no acepta ningún chequeo médico y dice que seguirá la huelga hasta que salga".

La Iglesia Católica anunció el pasado viernes la excarcelación de dos presos, Guido Sigler y Ángel Moya, en el marco de un acuerdo con el gobierno cubano de julio de 2010 de excarcelar a los 52 del Grupo de Los 75 que aún estaban reclusos. Una veintena había sido liberada en los últimos años por motivos de salud.

Sigler ya se encuentra en su casa en la localidad de Pedro Betancourt, en la provincia de Matanzas, unos 150 kilómetros al oriente de esta capital y anunció su voluntad de viajar a Estados Unidos.

Se espera la excarcelación de Moya, uno de los 9 opositores del "Grupo de Los 75" que quedan en prisión y que se negó salir de la isla como lo hicieron otros excarcelados.

La esposa de Moya, Bertha Soler, explicó que tras conversar con él por teléfono el viernes este le dijo que "los presos más enfermos como Pedro Argüelles, Librado Linares o Eduardo Díaz deberían salir antes".

Soler, activista de las Damas de Blanco, afirmó que desde el viernes no ha sabido nada de Moya. "Sé que mi esposo quiere estar con su familia pero respeto su decisión porque es digna".

Lienes, hija de 19 años de Moya y de Soler, comentó a la AP, "hace nueve años que mi papa está preso, tengo muchas ganas de que este aquí con nosotros, esto es muy duro para mí y para toda la familia".

En el marco del convenio de julio de 2010 han salido 60 personas: 41 miembros del grupo de "Los 75" y 19 personas con cargos de terrorismo, piratería o uso de arma de fuego.

MIAMI (EE.UU.), 4 FEB (EFE).- El anuncio de la Iglesia católica de Cuba sobre la liberación de dos presos políticos del Grupo de los 75 fue celebrado hoy por la influyente Fundación Nacional Cubano-Americana (FNCA) en Estados Unidos.

"Consideramos una noticia favorable cualquier excarcelación de presos políticos en Cuba.

Ambos forman parte del Grupo de los 75, disidentes encarcelados durante la ola represiva de la llamada "Primavera Negra" de 2003, cuando fueron juzgados y condenados a penas de hasta 28 años de prisión.

Moya ha manifestado su deseo de permanecer en Cuba, mientras que Sigler Amaya quiere viajar a Estados Unidos donde residen dos de sus hermanos.

La FNCA, con sede en Miami, dijo al respeto que la decisión de permanecer o no en Cuba les compete "única y exclusivamente a estos presos y sus familias, no al régimen castrista. Condenamos cualquier intento de condicionar la excarcelación de presos a su salida del país".

Se pronunció también a favor de que la liberación de "los nueve prisioneros que restan del acuerdo original debe producirse de manera expedita, sin dilaciones ni condicionamientos de ninguna índole".

"Cualquier dilación o nuevo retraso constituiría una evidencia más de la falta de voluntad del régimen de cumplir con los compromisos establecidos", enfatizó esa organización.

Resaltó que el destino de "unos hombres y mujeres inocentes no puede estar sujeto a las veleidades y caprichos de una dictadura".

Al tiempo que solicitó a la comunidad internacional reclamar a "viva voz la verdadera liberación de estos presos. Mientras en Cuba los ciudadanos no tengan plena potestad para decidir su destino por sí mismos, no se puede hablar de verdaderos cambios en la realidad cubana".

La excarcelación de varios disidentes de los 75 detenidos se inició en el 2010 con la mediación de la Iglesia y el apoyo del Gobierno de España.

Hasta el momento han liberado a 41 opositores de los 52 de ese grupo que permanecían en la cárcel.

MADRID, 5 FEB (NOTIMEX).- Las manifestaciones de protesta contra el gobierno de Hosni Mubarak en Egipto hicieron sentir vergüenza a los cubanos por su inercia al optar por esperar y callar en vez de hacer lo mismo que los egipcios, afirmó la periodista cubana Yoani Sánchez.

En un artículo de opinión publicado este sábado en el diario El País, la creadora del 'blog Generación Y' resaltó que lo vivido estos días en El Cairo hace pensar en cómo un pueblo bajo un régimen de más de 30 años no hace lo mismo.

Describió la forma en que en Cuba se vive desde lejos el movimiento en Egipto a través de noticieros que no hacen hincapié en los motivos de las protestas.

Consideró que tal vez para evitar la comparación, los medios estatales evitan muchos detalles de ello, pero muchas informaciones se han logrado conocer por 'las perseguidas antenas parabólicas y la escurridiza Internet'.

'Egipto ha venido a sacudirnos en nuestra mansedumbre y el arrojo de otros nos ha enfrentado con nuestra apatía, en esta nación donde el tiempo se mide en efemérides 'revolucionarias', se acuña en los folios amarillos de la burocracia', aseveró.

La bloguera refirió que mientras en Egipto el pueblo protesta contra el gobierno, los cubanos han resumido su actitud a la espera, esperando el cambio de un día para otro, y en tanto unos emigran o bien otros deciden 'callar'.

Explicó que de hecho en Cuba se enseña desde niños que las plazas principales son del régimen y del Partido Comunista y las acciones de protesta contra el gobierno son de otros países, a la vez que hay 'mecanismos de control y engranaje del miedo' que lo impedirían.

Señaló que ahora mismo es una maquinaria está 'en vilo para evitar el contagio que puede venir desde el Este. Pues aunque El Cairo queda muy lejos, hay demasiadas analogías entre los cubanos y esos rostros que vimos reunidos en la marcha de un millón'.

'Ellos gritaban contra Mubarak, pero del lado de acá de la pantalla muchos sentimos que nos emplazaban a nosotros, que nos hacían sentir avergonzados de nuestra inercia', expresó.

WASHINGTON, 5 FEB 2011 (AFP) - Los talibanes de Afganistán aseguraron este sábado que la muerte de un detenido afgano en la base estadounidense de Guantánamo esta semana, es un "claro indicador" de las violaciones de los derechos humanos y del "comportamiento brutal" de Estados Unidos.

En un comunicado colgado el viernes en pastún y el sábado en inglés en su portal de Internet, los talibanes describieron a Awal Gul como un "eminente comandante" y atribuyeron su muerte a la "bestialidad de las normas estadounidenses", según el centro norteamericano para la vigilancia de webs islamistas (SITE).

Asimismo, los talibanes denunciaron la existencia de Guantánamo, isla de Cuba, un año después de que el presidente Barack Obama prometiera el cierre de la base en enero de 2010, donde permanecen 173 detenidos de la llamada "guerra contra el terrorismo" sin juicio.

El grupo extremista exigió a Estados Unidos que deje de "torturar" a los prisioneros de Guantánamo y que "ponga fin a la violación de los derechos humanos".

"Si no, la responsabilidad recaerá en los jefes militares y judiciales, lo que obligará al Emirato Islámico a tomar medidas para responder a esta brutalidad", agregaron los talibanes, que firmaron la nota como el "Emirato Islámico de Afganistán".

Gul, de 48 años, que estuvo encarcelado desde 2002 en Guantánamo por supuestas conexiones con la red extremista Al Qaeda -aunque nunca fue juzgado-, se desplomó y falleció el pasado martes por "aparentes causas naturales" tras realizar ejercicios en una máquina, explicó el Pentágono el jueves.

La administración Obama ha afrontado una serie de obstáculos políticos y legales para conseguir el cierre de Guantánamo, lo que ha obligado a posponer el acuerdo de una nueva fecha.

LA HABANA, 4 FEB (XINHUA) -- La XIV edición de la Convención y Feria Internacional Informática 2011 se efectuará a partir del próximo 7 de febrero en La Habana, con la participación de más de 2.000 especialistas e invitados de unos 30 países.

El Palacio de Convenciones y el recinto ferial Pabexpo servirán de sede al evento, que sesionará durante cinco días bajo el lema "Tecnologías convergentes: integración e independencia".

Los organizadores esperan superar los 2.500 participantes, entre profesionales, empresarios y representantes gubernamentales provenientes de 51 países reunidos en la pasada versión, celebrada en 2009 también en la capital cubana.

Entre las personalidades confirmadas a la cita está el secretario general de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT), Hamadoun I. Touré, quien dictará una conferencia magistral, y el director general de la Organización Internacional de Telecomunicaciones Móviles por Satélite, Esteban Pachá-Vicente.

Jorge Luis Perdomo, presidente ejecutivo del Comité Organizador del encuentro, explicó que este será una vitrina para analizar y exponer proyectos tecnológicos que contribuyen a dar soluciones en el camino de la integración latinoamericana, en especial dentro de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

"Se trata de analizar y estimular aquellas iniciativas que contribuyan a fortalecer la independencia y soberanía tecnológica para Cuba y otros países de América Latina, mediante la estimulación de la actividad de investigación, desarrollo e innovación nacional", apuntó.

El también viceministro cubano de la Informática y las Comunicaciones dijo que Informática 2011 pretende ser una mirada a la actualidad y el futuro de las nuevas tecnologías en Cuba y en el mundo.

Durante la Convención y la Feria se promoverán adelantos científicos y novedades en diferentes ramas, como las tecnologías de la información, las telecomunicaciones, la electrónica y los equipos médicos.

De las casi 1.700 ponencias evaluadas por el Comité Científico, 198 son de autores extranjeros, procedentes de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, México, Panamá, Uruguay y Venezuela, además de Canadá, Alemania, España, Hungría, Rusia, Turquía, Angola, Australia, Bangladesh y China.

La parte teórica abarcará los congresos internacionales de Informática en la Educación, en Salud, de Geomática, y de Tecnologías, Contenidos Multimedia y Realidad Virtual; el X Seminario Iberoamericano de Seguridad en las Tecnologías de la Información, y el Simposio Internacional de Telecomunicaciones.

También se realizarán los talleres de Calidad en las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, e Internacional de Comercio Electrónico, y los simposios internacionales de Electrónica y Computación, de Automatización y de Informática y Comunidad, entre otros.

La Feria, por su parte, acogerá la exposición de proyectos, tecnologías, recursos, productos y servicios, en el universo de las soluciones informáticas, los programas de computación, las telecomunicaciones, la electrónica, la automática y los equipos médicos, así como también un encuentro de negocios.

Hasta la fecha está confirmada la presencia de 85 empresas, 60 de ellas foráneas, que contrataron 2.400 metros cuadrados de superficie expositiva.

En representación de China asistirán empresarios de las firmas Huawei, ZTE y Haier, entre otras.

Cuba aprovechará la ocasión para presentar 25 productos y aplicaciones informáticas referidas en su mayoría a materia sanitaria y educacional.

Informática 2011 cuenta con el coauspicio de varios organismos cubanos, así como de la UIT, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), entre otras instituciones.

LA PAZ, 6 FEB (PL) La Vigésima Feria Internacional del Libro de La Habana, programada del 10 al 20 de febrero, exhibirá una compilación de las apreciaciones de varios autores sobre Evo Morales y el proceso de cambio en Bolivia.

El espacio incluye valoraciones de una veintena de escritores de distintas partes del mundo, quienes inspirados en la llegada a la presidencia del primer gobernante indígena en este país suramericano, crearon obras en diferentes géneros literarios relacionadas con él y la revolución que lidera.

"Por primera vez en la vida democrática y en la vida republicana de Bolivia, un presidente es fuente de inspiración para más de una veintena de autores", aseguró el director nacional de Comunicación, Jhonny Delgado, citado por el diario estatal Cambio.

La muestra itinerante, que incluye importantes análisis politológicos, sociológicos, filosóficos e históricos, y singulares recreaciones a partir de la fusión de la ficción y la realidad, recorrió varios lugares y donde se instala provoca un marcado interés del pueblo, añadió.

Funcionarios de la Dirección Nacional de Comunicación (DINACOM) expondrán los textos en la Vigésima Feria Internacional del Libro de Cuba, la cual estará dedicada a los pueblos de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

Entre las obras escogidas para ofrecer una visión del impacto del proceso de cambio y de su principal impulsor están las escritas por los periodistas argentinos Stella Calloni y Martín Sivak, Evo en la mira. CIA y DEA en Bolivia

y El Jefazo, de manera respectiva.

Otros títulos son de los periodistas cubanos Mario Garrido, Bolivia profunda, y de sus pares Luis Báez y Pedro de la Hoz, Todos somos Evo y Evo espuma de plata.

Con estas serán expuestas Evo Morales, el cambio comenzó en Bolivia, del español Francisco Pineda; Gestas históricas de una revolución, del boliviano Gastón Núñez, y Campaña a la Victoria, recopilación fotográfica sobre la batalla política desplegada para llegar a la presidencia, entre otras.

MIAMI, 4 FEB (DPA) - El anuncio de un Festival musical con artistas de la isla y del exilio cubanos vuelve a desatar pasiones en la comunidad de Miami, reportan hoy medios de prensa locales.

Hugo Cancio, empresario cubano radicado en Miami y organizador del proyecto, dijo al diario "El Nuevo Herald" que el festival se realizará el 9 de abril en la sureña localidad de Homestead, donde estarán afamadas agrupaciones y vocalistas del archipiélago caribeño, junto a otros que viven en el exterior.

"Vengo intentando hacer este festival desde hace tiempo", explicó Cancio al diario vía telefónica. "Pero resultaba muy difícil convencer a los artistas cubanos, que son cotizados internacionalmente, para que reservaran una fecha".

Cancio señaló que están confirmados de la isla los Van Van, la Charanga Habanera, Adalberto Álvarez y su Son, Gente de Zona, Elio Revé y su Charangón, NG La Banda, Vocal Sampling, Moneda Dura, el dúo Buena Fe, así como la conductora de televisión Edith Mazzola.

También la agrupación Habana Abierta, asentada en España, y un grupo de artistas que viven en Estados Unidos como Manolín "El médico de la salsa", Eddy K, Cucú Diamantes, los grupos Timalive y Cubiche, así como el humorista Boncó Quiñongo y Tony Cortés.

"Willy Chirino también está invitado, pero no ha dado una respuesta definitiva", añadió Cancio. "Espero que salga públicamente y diga si o no".

En programas televisivos y emisoras de radio, partidarios y opositores del Festival comenzaron a ofrecer diferentes versiones sobre el encuentro, como ocurre con cada visita a Miami de artistas o intelectuales de la isla.

El productor Emilio Estefan expresó que su esposa Gloria no había recibido invitación, pero "hasta que no seamos un solo pueblo no compartiremos con un grupo de (músicos) de Cuba mientras ésta no sea libre".

Estefan recalcó que "es triste que ellos puedan venir a tocar aquí y ni a Willy (Chirino), a Albita (Rodríguez) ni a Gloria los dejen entrar a Cuba".

De acuerdo con el diario el escritor exiliado Manuel Prieres aseguró que no descarta la idea de "ir a piquetear a Homestead junto a organizaciones anticastristas".

"Vienen a saludar el 50 aniversario de Playa Girón", añadió Prieres. "Y lo más grave es que en el mes de abril también se llevaron (de Miami al entonces niño) Elían y se produjeron (en La Habana en 1980) los incidentes de la embajada de Perú".

Según Cancio, el festival se extenderá el 9 de abril desde las 10:00 de la mañana hasta la media noche de forma ininterrumpida.

SANTO DOMINGO, 6 FEB (EFE).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez ofrecerá un concierto en la ciudad dominicana de Santiago (norte) el 19 de marzo próximo, informaron hoy los organizadores.

La presentación del artista caribeño será su primer compromiso internacional del año.

De acuerdo con un comunicado, Rodríguez se siente "entusiasmado" de volver a pisar los escenarios dominicanos tras cuatro años de ausencia.

"En República Dominicana he recibido siempre el calor de su gente, su solidaridad. Volvemos con entusiasmo a interpretar las canciones con las que nos han dispensado su apoyo", afirmó el cantante y compositor a través de la información.

El compositor de "Ojalá", "Óleo de una mujer con sombrero" y "Mi unicornio azul", entre otros éxitos, visitó República Dominicana el año pasado en una visita privada que aprovechó para reunirse con artistas y otros amigos.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Preparó un sabroso café cubano _negro, fuerte y dulce_, se sentó cómodamente y acarició a "Chorizo", un perro viejo y feo pero simpático: los seres humanos tienen derecho "a soñar con esa utopía, un mundo mejor", concluyó el escritor Leonardo Padura, cuyos libros suelen levantar polémicas como nubes de polvo en la isla.

"Que se pretendió crear en la Unión Soviética y en los países socialista... nos toca a todos, pero a los cubanos de una manera decisiva", expresó el escritor nacido en 1955 en La Habana, cinco años después del triunfo de la revolución en Cuba, entonces bajo la influencia de Moscú. "Una historia universal, partiendo de esa experiencia local, generacional, individual".

¿Es una reflexión sobre lo absurdo del sueño de un mundo mejor?, se le preguntó el jueves en una entrevista con la AP. Padura negó con la cabeza, marcando un no rotundo: "Es una reflexión sobre por qué fracasó esa utopía, pero también por qué es necesaria la utopía".

"No quiere decir que el hombre haya perdido el derecho de soñar con esa utopía, un mundo mejor; por el contrario, el mundo de hoy necesita, como el de 1917, de una utopía social porque está en crisis en todas sus manifestaciones como la ecología, la economía, la política y, para colmo, entrando en una era diferente, de la industrial a la digital", aclaró.

Paradójicamente, la obra de Padura nació en Cuba, país que por su alianza con la Unión Soviética satanizaba a Trotsky como un "traidor", cuando en realidad tuvo un papel destacado en la revolución de octubre y fue perseguido por sus ideas.

Padura visitó en 1989 la casa en la cual Trotsky fue asesinado en México en 1940 _por orden de Joseph Stalin_ y completó su visión de los hechos luego de que se abrieran los archivos de Moscú, tras la caída del Muro de Berlín.

La novela comenzó a circular en el mercado hispanoamericano a finales del 2009 bajo el sello de Tusquets Editores.

Se espera que la edición cubana de "El hombre que amaba a los perros" sea uno de los platos fuertes de la Feria Internacional del Libro de La Habana programada para la semana que viene, lo que contradice augurios de que el criticismo implícito de la obra sería un impedimento para que las editoriales locales, en manos del Estado, la publicaran.

"Demuestra hasta qué punto están cambiando las cosas porque es un libro que toca directamente temas esenciales de lo que es la experiencia cubana de estos años en todos los sentidos: político, económica, social, humano", reconoció. "Es una perspectiva crítica y por momentos desoladora, pero es un reflejo posible de la realidad" de la isla.

Por lo pronto, Padura comenzó a trabajar en dos nuevos proyectos: una serie de guiones para una película que filmarán varios directores extranjeros de manera colectiva y una novela en la cual resucitará al cubanísimo detective Mario Conde, el personaje que lo hizo internacionalmente famoso.

LA HABANA, 4 FEB (XINHUA) -- La Universidad de La Habana (UH) inaugurará el próximo 8 de febrero la exposición fotográfica "Cien reflejos de amistad "que resalta las relaciones bilaterales entre Cuba y China, informó hoy una emisora de la isla.

Según Radio Reloj, la muestra tendrá por escenario la Facultad de Español para Estudiantes no Hispano parlantes, ubicada en el balneario de Tarará, al Este de la capital cubana.

La exposición recoge en 100 fotos los vínculos entre Cuba y China desde 1960 hasta 2010, en los campos de la política, la cultura, la educación, la ciencia y el comercio.

El programa de apertura incluye un encuentro entre el personal diplomático de la embajada de la República Popular China en el país caribeño y funcionarios del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP).

La UH presta colaboración a estudiantes y profesionales chinos mediante becas, cursos de postgrado, maestrías y doctorados, así como otros tipos de estudios.

MÉRIDA, 5 FEB. (NOTIMEX).- Con un llamado del director cubano Juan Carlos Cremata a los jóvenes creadores a realizar cine priorizando la imaginación a los grandes presupuestos, dio inicio el Festival de Cine Cubano en Mérida.

Cremata y los multipremiados actores cubanos Mirta Ibarra y Jorge Perugorría coincidieron en la necesidad de que cada país de América Latina realice su propio cine nacional, con sus visiones del mundo, sin seguir los cánones que pretenden imponer las grandes productoras estadounidenses.

En conferencia de prensa, el cineasta cubano indicó que el cine y en general la cultura Latinoamericana "no ha dejado de ser noticia" desde su "boom" en la década de los 60, aunque hoy "se habla del nuevo cine argentino o del renacimiento del cine mexicano".

Al respecto, pidió a los creadores, en especial a los jóvenes, "priorizar la imaginación y la creatividad al producir cine, ya que en las llamadas naciones del primer mundo la producción se basa en los presupuestos".

Abundó: "Para nosotros las crisis son como un familiar conocido. No podemos sustituir las condiciones en las que ya vivimos, por eso es que tenemos que seguir trabajando con imaginación, trabajar del lado de la insuperable creación".

En este contexto, señaló que en la actualidad muchas de las producciones que se realizan son de manera independiente, al mismo tiempo que pidió utilizar el avance tecnológico y los métodos digitales para crear obras, pero que estas sean de calidad.

"Hoy vemos a muchos jóvenes que con una cámara, en sus propias comunidades encabezan movimientos cinematográficos de contracorriente, que buscan transmitir el canon de su cultura; la cultura de los pueblos que nos identifican y nos pueden salvar.

"Lo que creo es que tienen que atreverse a imaginar, pues para mí es mejor tener una buena idea para realizar, que tener una buena cámara".

Insistió en la necesidad de impulsar el cine latinoamericano con sus propias características y se manifestó en contra de priorizar "lo homogeneizante, lo bonito, una sola mac-cultura", al tiempo que destacó "la invasión de México" en el cine de Hollywood.

En tanto, la actriz Mirta Ibarra destacó el esfuerzo de las nuevas generaciones pertenecientes a numerosas corrientes cinematográficas que se atreven a realizar sus proyectos, y mencionó el caso la película cubana "Juan de los muertos", que plantea el tema de los zombis, y por tanto, un filme de ficción que se atreve a alejarse de la realidad.

Por su parte, el coordinador del festival, Juan de la Portilla, resaltó que dentro de este mágico encuentro con el cine cubano, a realizarse del 5 al 10 de febrero, se exhibirán 12 títulos, entre los que destacan la mundialmente reconocida "Fresa y chocolate", además de "Viva Cuba", "Nada", "Chamaco" y "El premio flaco", entre otras.

En el marco de este primer evento, cuyas actividades en su totalidad serán gratuitas, los directores Juan Carlos Cremata y Senel Paz tendrán encuentros teóricos interactivos con jóvenes sobre guión y dirección cinematográfica, así como coloquios sobre diversos filmes en los que participarán Mirta Ibarra y Jorge Perugorria.

A ello se sumará una muestra de unos 40 carteles de igual número de producciones famosas, entre los más cotizados del mundo y que fueron concebidos por diseñadores y artistas plásticos cubanos.

MÉRIDA, 5 FEB. (NOTIMEX).- El actor cubano Jorge Perugorria se pronunció porque en cada nación de Latinoamérica exista cine nacional y sea éste reflejo de la sociedad, idiosincrasia y características propias de cada pueblo.

En entrevista, el protagonista de películas como "Fresa y chocolate", actuación que le valió numerosos premios internacionales, pidió no tener miedo a realizar producciones independientes para alcanzar este objetivo.

Reiteró que una ventaja que ofrece la cinematografía actual es que el cine se ha "democratizado" y se puede abordar cualquier temática, además de que ya no es labor que dependa de manera exclusiva de los institutos cinematográficos nacionales.

"Creo que en cualquier ciudad, aquí mismo, se puede hacer cine, no se necesita ir a Los Ángeles, sino en cualquier ciudad se pueden expresar nuestras ideas y cultura, y realizar películas de buena calidad y a bajo costo", dijo el galán de "Amor vertical" y "Lista de espera".

El actor, quien tiene en su haber un total de 50 películas, subrayó la realización de festivales como el llamado Cine Pobre, "un espacio alternativo que cuenta ideas muy nuestras, que muestran nuestras costumbres y culturas, como somos".

Tras invitar a conocer el cine cubano, llamó a los jóvenes a crear espacios y filmar historias, ajenos al interés prioritario de estar presentes en los grandes circuitos.

LA HABANA, 4 FEB (EFE).- Antonio Castro Soto del Valle, hijo del ex presidente cubano Fidel Castro y vicepresidente de la Federación Internacional de Béisbol (IBAF), considera que uno de los "mayores desafíos" de esa organización es lograr el retorno de ese deporte al programa olímpico.

"Solo el trabajo duro e inteligente nos llevará a competir nuevamente en los Juegos Olímpicos", indicó Castro del Valle, médico traumatólogo y tercer vicepresidente de la IBAF, en una entrevista divulgada hoy por el sitio web oficial Cubadebate.

En ese sentido, calificó como "sincera y transparente" la reciente reunión sostenida en Lausana por la cúpula de la IBAF y el presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), Jacques Rogge.

El béisbol fue excluido del programa olímpico tras una votación efectuada en Singapur en 2005 y su última participación tuvo efecto en Pekín 2008.

El próximo paso de la IBAF para retornar a los Juegos es lograr entrar en el listado de cinco o seis deportes con posibilidades para regresar que el COI confeccionará en julio.

Castro Soto del Valle se refirió también a los resultados de la reunión que el Comité Ejecutivo de la IBAF sostuvo la semana pasada en La Habana, donde se debatieron temas como la colaboración con profesionales, su plan para el regreso olímpico y el Mundial de 2011 en Panamá.

Sobre la posibilidad de un próximo acuerdo entre la IBAF y la Major League Baseball (MLB), dijo que "el plan significará un convenio para desarrollar" el béisbol a nivel mundial y "comportará un aumento del soporte económico" de la Federación.

La IBAF ha propuesto a la MLB involucrar 28 países en el III Clásico Mundial de 2013 y cambiar el modelo por invitación de ese torneo a un esquema clasificatorio.

Por su parte, el futuro del Campeonato Mundial de Béisbol, cuya próxima edición tendrá lugar en Panamá en septiembre, está sujeto al acuerdo que alcancen la IBAF y la MLB en cuanto el calendario internacional.

Castro Soto del Valle precisó que la posibilidad de que el Mundial de Panamá sea el último todavía no es una decisión "firme" y dijo que analizan "pros y contras".

"Depende de muchos factores, lo que sí tenemos claro es que debemos lograr torneos de atractivos y de calidad, y eso sería ideal si fuese cada dos años, incluyendo en el futuro el de las olimpiadas, que es nuestro objetivo", aseveró.

